

2013年 今年を振り返る！

校章

今年の漢字は「輪」

12月12日、恒例の日本漢字能力検定協会による「今年の漢字」が発表されました。応募した人たちの意見は、「日本中が『輪』になって歓喜にわいた年」、「人とのつなが



りの『輪』を感じた年」、「未来に向けた更なる『輪』を実感し、注目されている年」と集約されるそうです。

生徒や保護者の皆様にとって、今年はどんな一年だったでしょうか。

さて、松濤中学校にとっての今年（4月以降）は、「学校と保護者・地域・区教育委員会等がつながった、大きな三つの『輪』」ができた年でした。

第一は、コミュニティ・スクールを始めたことによる「未来を意識した学校づくりの『輪』」ができたことです。これは、お知らせしているように、松濤中SAMS協議会（学校を積極的に温かく見守るサポーターが集まる協議会）が、学校の教育内容をよく理解するとともに、時には厳しい意見や提案を通して、教育活動の充実をめざしていく文部科学省型の仕組みです。今年は、一年目ということで、学校理解と授業見学、研修等を中心に、月一回の会議を開いています。また、行事や放課後等の活動支援等も行っています。今後、学校支援の充実を図っていくために、更なる意見交換を重ねていく予定です。

第二は、松濤中学校の特色となっている英語教育が、重点校指定から10年目を迎える「卒業生が学習指導や部活指導等で在校生とつながる『輪』」ができたことです。ニュースによると、文部科学省は、2020年度から中学校の英語の授業を原則英語で行うこと、小学校三年生から英語教育を始め、五年生から正式な教科とすることを検討しているそうで

す。本校の英語教育が10年経った現在、これまでの英語教育の在り方については、今後更なる充実を図っていくために、専門家や卒業生の声を生かしていくことも必要と考え、卒業生とのつながりを大切にしていきます。また、来年度は英語教育重点校10周年を迎えることから、SAMS協議会でもお祝いの在り方を検討しています。

第三は、教員が本格的に「アンガーマネジメントの授業」を始めたことを通して、「人とのつながりの『輪』の大切さを感じた年になった」ことです。この授業は、思春期の生徒一人一人が、混沌とした複雑な感情をコントロールできる力を身につけ、心の安定を図り、人間関係を豊かにできるようにして欲しいと考えて行っています。先日の生徒アンケート（学校は、アンガーマネジメントの授業を通して、いじめ防止や人間関係づくり、人権尊重などに力を入れていますか）では、全校生徒の82%が、ほぼ達成されていると回答しています。大人になったときにも、役立てられるように願っています。



これらの三つの『輪』を大切にし、成果と課題を整理し、今後の学校づくりに生かしていきたいと考えています。

お知らせ

- ★ 1月8日（水）授業再開
- ★ 1月17日（金）渋谷区防災点検の日
- ★ 1月19日（日）しぶやニュー駅伝
- ★ 1月25日（土）土曜日授業
学習発表会（作品展示）、全校道德
- 御礼** 保護者の皆様、支援者の皆様、
今年も大変お世話になりました。来年もご支援をよろしくお
願いいたします。



● 校外学習に行ってきました。(1年生)

・11月26日(火) 晴天に恵まれたこの日に、一年生は校外学習へ出かけてきました。今回の目的は「江戸の文化を体験・発見する」「大震災に対する防災を学ぶ」「校外で学習する時のマナーを身につける」でした。目的を達成するために、今回は江戸東京博物館・東京都慰靈堂・東京国立博物館を見学してきました。江戸東京博物館は、小学校時代にも見学した生徒が多くいたようですが、今回は班で行動しながらあらかじめ用意されているクイズに答えていく形式だったので、また新鮮な気持ちで見学できたようです。とても広い建物なので、すべてを見ることは難しかったと思います。ぜひ、家族でも出かけて見て下さい。続いて、東京慰靈堂に移動し、施設の方から関東大震災・東京大空襲についてのお話をうかがいました。話していた内容は、すべてが現実に起こったとは考えられないような内容で、生徒もびっくりしたようです。慰靈堂の周囲の壁には、そのときの様子が絵で表現され飾られていました。その後、近くにある展示館に入り、その当時に被害を受けた物品などを見学しました。再び、同じような事が起らないように祈るばかりです。最後に、国立博物館に行き、浮世絵についての説明を受けてから館内を見学しました。国立博物館は、誰もが一回は行ったことがあるとは思いますが、なかなかじっくりと見学はできないものです。でも今回は1時間の見学時間があったので、たくさんの展示物を見ることが出来ました。

今回は、2年後の修学旅行の練習のために、班行動や集団での訓練も兼ねての校外学習だったようです。上級生に比べると、まだまだという部分もありましたが、入学当初に比べるとだいぶ集団での動きにも慣れてきました。よくがんばっていました。この調子で、普段の学校生活でもがんばって下さい。

● 2年生は、5日間の職場体験を行いました。

・11月25日(月)から29日(金)までの5日間、2年生は職場体験学習に出かけてきました。初めての体験なので、どの生徒もかなり緊張していたようですが、それよりも保護者の皆さん的心配の方が大きかったです。ご自分のお子さんを初めて社会の中に旅立たせるわけですから、かなり心配されたことだと思います。しかし、皆さんのお子さんはしっかりと5日間の仕事を体験し、たくましくなって学校に戻っています。「時間を守ることの大切さ」や「任された仕事を果たす責任感」などを今後の学校生活に生かしてもらいたいと思います。来年のために、どのような場所で体験したかのかを載せておきたいと思います。

会社名	会社名	会社名	会社名
フレッシュネスバーガー JICA地球ひろば JR A馬事公苑 ローソン Nyafe Melange YC代々木 読売新聞 インテリアリーフ うさぎとかめ分園 ウザワシステム教育研究所 大向保育園 Sound Design ON ドクターシイコスマティック	渋谷エクセルホテル東急 渋谷区観光協会 新日本橋石井クリニック スターバックスコーヒー すみれの庭子供園 聖ヨゼフ保育園 総合アミュニティ・せせらぎ そば処 丸屋 ダリオルール本店 ドゥーブル美容室 東京大学生産技術研究所 富ヶ谷図書館	ドンキホーテ渋谷店 西原図書館 西村建設株式会社 ブーランジュリー・ラ・セゾン ヘルスケアセイジヨー代々木八幡店 ボヌール笹塚店 本町図書館 マクドナルド 渋谷新南口店 マクドナルド 渋谷東映プラザ店 マクドナルド 原宿竹下通り店 東京山喜株式会社	みはし モスバーガー円山町店 ヤナセ渋谷支店 (有)バラ色のぼうし ユニクロ渋谷道玄坂店 ルヴァン 富ヶ谷店 鳥山杉の子保育園 グレース美容院 こもれび大和田図書館 佐川急便 東大駒場地区保育所

● 先月に引き続き、たくさんの表彰を受けています。。

・今月もたくさん的人が表彰を受けています。ご紹介します。

★第57回全国学芸サイエンスコンクール 文部科学大臣賞 3年

★地球にやさしい作文・活動報告コンテスト 環境大臣賞 3年

★しぶやおすすめの本50読書コンクール 金賞(POP) 2年

3年

銀賞(POP) 1年 2年 3年

1年

★中学生税の作文 一般社団法人渋谷青色申告会長賞 3年

渋谷納税貯蓄組合連合会長入選 3年

渋谷納税貯蓄組合連合会長入選 3年

※生徒名は個人情報保護のため省略。

12・1月の主な予定

日	曜	主な予定
25	水	全校集会・安全指導・大掃除・⑤カット
26	木	冬季休業日始
31	火	大晦日
1/1	月	元日
7	火	冬季休業日終
8	水	全校集会・安全指導・職員会議・④カット
13	月	成人の日
14	火	専門・中央委員会

日	曜	主な予定
15	水	アドベンチャーズ・イン・イングリッシュ
17	金	渋谷区防災点検の日
19	日	しぶやニュー駅伝
20	月	生徒朝礼・アンガーマジメント・展示準備始
21	火	展示準備
22	水	避難訓練・職員会議
23	木	展示準備
24	金	展示準備